
 

COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 18 DICEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno diciotto del mese di dicembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 26 

novembre 2020 e successive integrazioni, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario la P.O. Coordinatore IV Circoscrizione Dott. Marco Conigliaro 

coadiuvato dall’Istruttore Amministrativo Sapienza Mario dell’U.O. Direzione/Organi 

Istituzionali. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P                           

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P                          

6. LUPO SALVATORE                            A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO  A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a otto (assenti Lupo, Ruggiero). 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buonpasso, Sinopoli e Tuzzolino. 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura dei verbali non letti. 

Il Segretario comunica che il Verbale del 15/12/2020 non è pronto mentre è pronto il Verbale del 

17/12/2020 di cui dà lettura su invito del Presidente. 

Durante la lettura alle ore 09:47 esce il Cons. Dentici per motivi Istituzionali. 

Il Presidente: al termine della lettura del verbale del 17 u.s., scorre il punto 5 dell'O.d.G. e, 

considerata l'assenza del Cons. Ruggiero proponente, salta le mozioni “J” e “K” così come salta la 

mozione “M” per l’assenza del proponente V.P. Schiera nel frattempo uscito; giunge, quindi, alla 

Mozione lettera "N" a firma del Cons. Tuzzolino avente per oggetto "Reinstallazione di n. 5 

pali d’illuminazione dismessi per motivi di sicurezza in Via Pietro Vinci, altezza civici 2, 16, 

26, 36 e 53. (prot. 779/regint)” e chiede al Segretario di darne lettura. 

Durante la lettura alle ore 09:51 esce il Cons. Di Vincenti; alle ore 09:52 entra il Cons. Lupo. 

Al termine della lettura entra il V.P. Schiera. 

Tuzzolino: al illustra la Mozione di cui è proponente evidenziando che trattando questa tematica è 

importante partire dal punto di vista dei cittadini e non dal punto di vista di chi si trova inserito nei 

ranghi delle Istituzioni in quanto potrebbe, per svariati motivi, trovare delle scusanti a questa penosa 

situazione dell'Illuminazione pubblica, cosa che i cittadini ormai non intendono più ascoltare; i 

cittadini chiedono un'Amministrazione attenta, attiva e funzionante cosa che purtroppo non avviene 

per l'assenza di una profonda programmazione; è obbligo dell'Amministrazione, nel momento in cui 

decide la dismissione di un palo, un minuto dopo, di impegnarsi e realizzare il ripristino non creando 

i disagi a cui assistiamo; nella strada oggetto della mozione è avvenuto dell'incredibile, sono stati 

dismessi ben 5 pali, la totalità di quelli esistenti, senza avviare un immediato ripristino, lasciando 

completamente al buio la strada ed un centinaio di residenti; si è consapevoli della perenne mancanza 

di fondi, ma questo non giustifica  il mancato intervento, non si parla di milioni di euro; chiede ai 

presenti se hanno notizie dei famosi fondi Fas utilizzabili in queste occasioni,  “scomparsi” e nessuno 

sa che fine abbiano fatto; la verità è che siamo in presenza di un'Amministrazione oramai 

completamente allo sbando; per quanto detto chiede al Consiglio il voto favorevole. 

Lupo: non ha nulla da eccepire all'analisi fatta dal collega Tuzzolino; si continua giustamente a 

votare queste Mozioni sulla tematica illuminazione pubblica anche tenendo conto del perdurare della 

mancanza di fondi; l'auspicio è che questo 2020 venga cancellato sotto tutti i punti di vista, ripone 

le sue speranze sul prossimo bilancio 2021, nonostante i tagli annunciati, per ridare ristoro a tutti gli 

interventi da eseguire, dall'illuminazione al ripristino dei marciapiedi, al rifacimento dei manti 

stradali e tanto altro, quindi, augura un prospero 2021 alle casse dell'Amministrazione Comunale e 

dichiara il suo voto favorevole. 

V.P. Schiera: come già ampiamente illustrato la situazione dai colleghi Tuzzolino e Lupo, non può 

che condividere quanto detto, suggerisce di emulare altri comuni che con i finanziamenti hanno 

sostituito i pali dismessi con pali detti a “led” che danno più luce ed un consistente risparmio in 

termini di spesa, non riesce a spiegarsi i motivi per cui l'Amministrazione ha utilizzato fondi per 

l'ammodernamento solo in piccole zone della Città, non estendendo altrove gli interventi e 

penalizzando quindi zone molto più bisognose; auspica un risveglio da parte dell'Amministrazione 

così da poter affrontare organicamente dette criticità, evitando di inseguire le varie emergenze che 

sorgono nei diversi quartieri; si dichiara favorevole alla mozione. 

Sinopoli: non si sente di condividere il buon auspicio fatto all'Amministrazione per il 2021 dal 

collega Lupo, ritiene invece che il 2021 sarà pessimo come trapela già dai tagli evidenziati nel  

Bilancio preventivo che non ci ha trovati favorevoli, si deve tenere presente che il Bilancio è 

deficitario di circa 320 milioni di euro spalmabili nei prossimi 15 anni; si augura che la sua 

previsione pessimistica venga smentita dai fatti per il bene di tutti ma ribadisce di non intravedere 

la cosiddetta luce in fondo al tunnel; si dichiara favorevole alla mozione. 

Il Cons. Di Vincenti entra alle 10.01 ed esce subito dopo, rientra alle 10.03 ed esce alle 10.04. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole, riferisce che ormai il Consiglio è consapevole di quanto 

ci riserverà il Bilancio 2021, l'auspicio è che l'Amministrazione assegni i fondi alla AMG mettendola 



in condizione di potere intervenire per risolvere le attuali criticità, ormai non resta altro da fare se 

non aspettare gli eventi. 

Alle ore 10:06 entra il Cons. Ruggiero. 

Ruggiero: si scusa per il ritardo, interviene per dichiarare il suo voto favorevole, con l'augurio di 

un'immediata risoluzione delle criticità che affliggono la Città, facendo in modo che questo 

Consiglio possa cominciare ad occuparsi di altri problemi che affliggono il territorio; ringrazia per 

la maggiore attenzione avuta nei riguardi del nostro territorio sia Amg che il Sett. Infrastrutture. 

Presidente: riferisce che la strada oggetto della mozione è stata tra le prime ad essere interessata 

alla rimozione dei pali e soffre pesantemente il problema della mancanza di illuminazione; auspica 

che nel più breve tempo possibile il tutto venga ripristinato; dichiara il suo voto favorevole; chiede 

al Segretario di verificare che tutte le delibere, approvate sin da ottobre, con uguale tematica siano 

state trasmesse oltre che ad AMG anche al Servizio Infrastrutture evitando una approvazione monca. 

Il Segretario: risponde che verificherà, eventualmente integrando la trasmissione come detto. 

Presidente: procede alla sostituzione dello scrutatore Cons. Tuzzolino, in quanto proponente la 

mozione da votare, con il Cons. Lupo, quindi, alle ore 10:10 pone in votazione per  appello nominale 

la mozione de qua il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti      08 

Assenti                        02 (Dentici e Di Vincenti) 

Favorevoli                  08 

Astenuti                      00 

Contrari                     00 

La Mozione iscritta al punto 5/N dell’O.D.G. a firma del Cons. Tuzzolino avente per oggetto 

"Reinstallazione di n. 5 pali d’illuminazione dismessi per motivi di sicurezza in Via Pietro 

Vinci, altezza civici 2,16,26,36 e 53. (prot. 779/regint)”  è approvata all'unanimità dei presenti. 

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni; 

Alle ore 10:12 esce il Cons Buonpasso. 

Lupo: chiede notizie sui punti luce spenti in Via Giovanni Villani altezza civico 14 ed in Via 

Altofonte altezza civico 177, in quanto è stato informato della mancata ricezione delle richieste da 

parte di AMG per il mal funzionamento di mail e fax. 

Il Presidente: riferisce di avere regolarmente inviato le note al Presidente dell'Azienda e che dopo 

la verifica viene dato riscontro, ritiene di aspettare qualche giorno. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:14 dichiara chiusa la seduta. 
 

                  Il Segretario         Il Presidente 

          Dott. Marco Conigliaro Moncada Silvio 
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